



CANICULE ET LOGEMENT SOCIAL : QUAND LA SANTÉ DES AGENTS EST EN JEU !

Alors que la France traverse un nouvel été marqué par des vagues de chaleur extrême, la question de l'adaptation des logements sociaux aux dérèglements climatiques devient une urgence vitale.

Dans nos collectivités, de nombreux agents vivent dans des HLM, souvent construits avant toute norme d'isolation thermique digne de ce nom. Ces logements, mal protégés du soleil, sans volets, avec peu de ventilation, peuvent atteindre plus de 30°C en journée... et ne pas redescendre en dessous de 28°C la nuit.

Ces conditions de vie ne relèvent plus de l'inconfort : elles menacent directement la santé, la concentration, le sommeil et la récupération des agents.

Ce que nous dénonçons

- L'immobilisme des bailleurs sociaux, qui opposent encore des refus injustifiés à l'installation de systèmes de climatisation individuels, sous prétexte de nuisances visuelles ou sonores... dans des environnements déjà saturés de bruit et de chaleur.
- L'absence de mesures concrètes d'adaptation thermique dans les plans locaux d'habitat, malgré les engagements climatiques affichés par les collectivités.
- Le double discours des pouvoirs publics, qui appellent à la résilience, mais ne permettent pas aux locataires de s'équiper efficacement pour se protéger.

Ce que nous demandons

- Que les bailleurs sociaux facilitent les demandes d'installation de climatisations réversibles (PAC air-air) lorsque les conditions techniques et de sécurité sont réunies.
- Que les agents territoriaux logés dans le parc social bénéficient d'un accompagnement spécifique, au titre de leur santé et de leur continuité de service.
- Que les élus locaux s'engagent à intégrer dans leurs politiques d'habitat un véritable plan d'adaptation du logement social à la canicule (volets extérieurs, végétalisation, équipements, ventilation, isolation).

Il ne suffit plus d'alerter.

Il faut agir.

Car à force d'attendre, ce n'est pas seulement le confort qui est en jeu : c'est la santé des agents et des habitants.



N'HESITEZ PAS A NOUS CONTACTER

Bourse du travail – 10 rue de la Mare à Guillaume – 94120 Fontenay-sous-Bois
Tél 01.71.33.58.17 – fsu@fontenay-sous-bois.fr